
为加大本地读者评论力

度，形成关注烟台的良好氛

围，本报诚邀烟台市民针对烟

台新闻及各种社会现象，在互

动版发出自己的声音。

如果您对烟台身边事

觉得不吐不快，对自己的经

历见闻有话要说，或者对烟

台城市发展有自己的建议，

《我有话说》栏目欢迎您的
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想谈谈看法，《评报区》、《一

家之言》栏目也等着您。
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伤不起的红旗路

漫画：王小涵

@月光光一族：每到周一早上，红旗路就大堵特堵，
魁星楼隧道从迎祥路口红绿灯一直向东堵到台湾村。上
班想不迟到都难。

一家之言
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今日烟台 CC07

@闲云野鹤山人：3年

前魁星楼隧道畅通无阻，2年
前车都能堵到隧道里面了。

@牵手缘：现在的汽车是
越来越多，马路是越来越窄，看
看满街上都是大大小小的汽
车，骑自行车的越来越少了！

@ 我心乘风：还不如步
行，无碳，环保，健身，多重功
效。

@cht1127：放弃私家车，
改坐公交车慢慢就不堵了。

@ytldfldf：强烈建议在红

旗路和港城东大街之间再修
一条贯穿东西的主干道，以缓
解东西方向的交通压力。或者
修一条贯穿烟台市区东西的
高架桥。

@网友：鲁东大学的青年
路和红旗路交叉路口改成立
交路口。

@DV小良：家住四马路，
在开发区上班，现在上下班早
晚高峰期都是绕行黄务。

@hchong：我平时坐公交
车上班，迟到几次，没法就改

成骑自行车了，每天早上30分
钟到公司。

@客观看世界：胜利路南
延后，如果与红旗路还是平
交，对红旗路拥堵的缓解作用
有限。既然这样，不如将这部
分资金先用作红旗路各路口
立交桥的建设上来，青年南
路、迎祥路、胜利路，这三个路
口建设立交桥后，交通拥堵情
况将大大改善，隧道待后续资
金到位后再进行挖掘。

来源：17路论坛

莫让自己的爱好

危及他人的安全
回应《整治完了再有违法咋办》

隔于飞

在北马路驾驶公路赛摩托
车撞倒老人，并导致老人不治身
亡的驾驶员，已经被警方拘留，
与此同时，全市交警部门正在开
展摩托车的的专项整治工作，重
点查纠摩托车的各种交通违法
行为。(本报3月20日B08版报道)

公路赛摩托车具有提速快、
时速高的特点，属于赛车性质，
如果在普通的城市道路上行驶，
特别是人流和车流都比较多的
闹市区，是很容易发生危险的。
因此交警部门严禁公路赛摩托
车在普通城市道路上行驶。然
而，法规虽在，各种公路赛摩托
车在市区道路上却屡禁不止，以
致发生了这样的悲剧。

有不少市民向记者反映，经
常会在南大街、北马路和芝罘屯
路上看到公路赛摩托车来回穿
梭，让市民很不安。公路赛摩托
车的噪音比较大，在居民区周围
行驶会严重扰民。驾驶公路赛摩
托车的驾驶员通常是喜欢那种
风驰电掣的感觉，因此车速比较
快，在人群中穿梭，让市民胆战
心惊。

每个人都有自己的爱好，不
论是怡情养性类型的还是疯狂
刺激类型的，都无可厚非。然而，
我认为兴趣爱好不能建立在危
及他人利益的基础上，只追求自
己享受，对他人的利益不管不
顾。举一个很简单的例子，集邮
本是一项很高雅的兴趣爱好，但
是如果集邮爱好者为获得邮票
而私拆别人信件，那么这项高雅
的爱好也就变了味。

一辆普通的公路赛摩托车
动辄几万甚至几十万元，试想车
主有一辆这样的摩托车自然不
甘心每天只是停在家里看一看、
摸一摸，如果能带上一位美女出
去兜兜风，那该多霸气。只是，不
知道车主在赚足面子的同时，是
否考虑过路人的感受，是否曾顾
全过他们的人身安全。

目前，全市交警部门正在开
展摩托车专项整治工作，不少市
民担心专项整治工作结束之后
又回到老样子。其实，交警部门
对于公路赛摩托车的整治从未
松懈过。我们尊重公路赛摩托车
爱好者的兴趣，但更希望别威胁
到他人的生命安全。

既要春捂秋冻

更要加强锻炼

隔邵静娅

19日毓璜顶医院、烟台山医
院儿科一天的门诊量就超过
3 0 0 0人次，较平时增加近三成
（本报3月20日B12版报道），由此
可见“倒春寒”作祟的后果。

感冒发烧，并不是什么稀罕
事，但一天内如此众多的孩子感
冒了倒是稀罕。孩子头痛脑热，
家长提心吊胆。因为天冷，大人
们都觉着孩子是被冻着了，那就
赶紧添加衣裳，再多穿一点再捂
厚实点，春捂秋冻！

“春捂秋冻”是有一定道理
的，因为孩子体质弱，抵抗力差，
确实经不住“低调”气温的反复
折腾。但问题是，单单靠“捂”能
捂出一个好体格吗？

“若要小儿安，常须三分饥
和寒”。事实证明，孩子要想有个
好身体，除了在衣食住行等方面
重视外，还得注重加强身体素质
的锻炼。要注意引导孩子积极走
出户外，适时适度地沐浴阳光，
经风见雨，尽可能地提高孩子的
机体免疫力，尽可能地提升对外
界的适应能力，不要总是担心孩
子这冷不冷，那凉不凉，前怕狼
后怕虎的。爱子之心，人皆有之，
但舔犊之心切莫变成溺爱之心，
总是在“温室”里呵护孩子生活，
尽管捂住了温度，但也捂住了孩
子成长的空间。

我有话说 让更多市民能够低碳出行
隔王秀娟(芝罘区)

坐公交车上班的时候看着窗外，突然发
现好像烟台的大街小巷的自行车少了很多。
中国曾经被称为“自行车王国”，现如今这个
称号已经悄悄离我们远去了。

在烟台市区骑自行车出行是非常方便
的。尤其现在机动车数量激增，尾气排放带
来的空气污染非常严重，骑自行车低碳出行
很环保。

但是“骑车出行”面临诸多障碍。首先，非
机动车道严重缩水，好多路段已经不再设置
自行车道，自行车只能贴边骑行，非机动车道
也被数量日益增多的汽车抢占了。而且好多
地方的停车位安排在非机动车道上，在这种

情况下可供自行车行驶的空间所剩无几。其
次，自行车因没有足够的安全停车点导致屡
屡被偷，迫使部分市民转换出行方式。

我建议烟台出台相应政策，积极支持自
行车发展、支持绿色出行。在城市建设上，为
自行车腾出一些空间，加强自行车车道与停
车点的建设，确保骑车人出行的畅通和人身
安全。完善烟台已有的公共自行车系统，在
烟台很少看到有骑公共自行车外出的市民，
大量公共自行车闲置。有些公共自行车停车
点没有雨棚，这导致公共自行车都变得很
脏，车座也布满灰尘，让想要使用的市民打
起退堂鼓。另外，应该在加强已有的维护和
保养基础上，增加公共自行车的规模，让更
多的市民都能环保出行。

维权的多了，侵权的就少了新闻幕后

隔记者 李楠楠

发现自己写的文章被不署名
转载，烟大学生庞久翔认为自己
的著作权受到了侵害。为了给自
己讨一个说法，他从去年开始5次
进京，起诉3家网站，花费2万多
元，为讨一个说法不惜血本。(本
报3月20日B14版报道)

随着传播技术的发展，越
来 越 多 的 人 进 入 数 字 阅 读 时
代。每个用户都可以通过网络

上传或者下载文字、电影、音
乐，知识产权侵权行为随之蔓
延并且愈演愈烈。但很少有人
会站出来对网络侵权说“不”。
在这种情况下，烟大在校学生
庞久翔的维权行为就有了积极
意义。

庞久翔作为一名法学专业
的在校大学生，具有那种意气
风发、棱角分明的“冲”劲，这可
能是维权的原动力。再就是课
余时间比较充足，敢于拿出一

年的时间来持续进行维权。
但这也从侧面反映出我国对

盗版的处罚力度不够严厉，盗版
违法成本太低的现状，网络准入
门槛比较低，一些网站的法律意
识淡薄，没有版权保护的概念，相
关法律还不完备，对盗版的打击
力度不够等等问题。

当前网络维权困难重重，
这不光是一个人和一个单位的
事情，更有待于全社会的共同
努力。面对侵权行为，我们不能

“一推了之”，社会是人人的社
会，正如大学生庞久翔说的那
样，如果大家都不去维权，社会
又怎么会有进步呢？

目前，网络时代如何保护
知识产权已经成为一个紧迫的
话题。除了国家法律法规层面
的逐步完善外，公民的维权意
识也有待进一步提升。希望更
多的人能像庞久翔一样敢于站
出来，敢于去维权。因为维权的
人多了，侵权的人就少了。

接种疫苗，需从基层始
隔记者 宋佳

春天来了，不少犬类动物进
入发情期或者换毛期，性情暴躁，
具有攻击性。随着生活水平的提
高，空巢老人的增加，养狗的市民
也在增加。据烟台市疾控中心监
测的数据显示，全市每天约有80

名市民因被狗咬伤注射狂犬疫
苗。

据了解，近三年来，烟台市的
狂犬疫苗用量均超过10万人次，
每年开支2000万左右。与狂犬疫
苗被广泛应用形成鲜明对比的

是，犬类的免疫率一直在低位徘
徊。疫苗给人打得多，给犬类动物
打得少，预防狂犬病本末倒置的
现象让人唏嘘不已。

现在犬类狂犬病疫苗的价格
比人被狗咬后紧急免疫接种人用
狂犬病疫苗要便宜的多，无论是
从疾病控制成本，还是从维护居
民健康角度来看，都应从源头抓
起，把对犬类的免疫放在首位。

近日，福山区祖孙二人被狼
狗咬伤，当问起咬人狼狗是否接
种过犬类疫苗时，老人颇为诧异，
称并不知道狗也需要接种狂犬疫

苗。这不仅仅只是老人的问题，更
与宣传力度没有深入基层有关。

众所周知，感染狂犬病毒的
死亡率虽然为100%，但狂犬病也
是100%可预防的。理论上说，只要
对某一地区的犬只免疫持续达到
一定比例，且长期处于非流行区，
就可切断狂犬病传播。一些国家
或地区的经验证明，只要控制了
狗群中的狂犬病传播，狂犬病就
能基本控制。可见，为犬类接种狂
犬疫苗的重要性。

但是，不少犬类的主人对犬
类接种狂犬疫苗的重要性认识不

到，导致现在相关部门工作开展
难度大。

自2007年，《烟台市区养犬管
理办法》出台后，烟台五区犬类注
射狂犬疫苗率有所提高，反而游
离于监管之外的农村地区成了重
灾区。越是基层，狗越难监控，接
种率越低，加之村民对狂犬病认
识误区，时有悲剧发生。

因此，要有效提高犬类疫苗
接种率，相关部门应让宣传深入
基层，抓好基层接种工作。相信随
着宣传的深入，市民对犬类接种
必要性的认识提高将指日可待。
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